

2012-05 **BEST OF** *Roussillon*

Frankreichs heißer Süden



Marcus Hofschuster

Das uralte Weingebiet im französischen Teil Kataloniens ist vor allem für seine Vins Doux Naturels berühmt, kraftvolle, süße Rot- und Weißweine, deren Gärung durch Zugabe von Branntwein gestoppt wurde, so dass sowohl Alkohol als auch

Zucker generell hohe

Werte erreichen. Es gibt sie unter verschiedenen Herkunftsbezeichnungen und in einer ganzen Reihe unterschiedlicher Stile – von oxidativ und zum Teil Jahre und Jahrzehnte gereift bis jugendlich-frisch. Deutlich unterschiedliche Charaktere weisen auch die überwiegend sehr kräftigen trockenen Rotweine auf, die als Côtes du Roussillon (CdR), Côtes du Roussillon Villages (CdRV) sowie als Collioure auf den Markt kommen. Die weißen Côtes du Roussillon sind weniger bekannt, verdienen jedoch ebenso viel Aufmerksamkeit wie die Roten. Wir haben 204 Roussillon-Weine verkostet, doch nicht alle von uns eingeladenen Produzenten haben Weine vorgestellt, so dass leider der eine oder andere interessante Name in unserer Liste bislang fehlt. Wir versuchen jedoch, die Lücken in den nächsten Wochen noch zu füllen. Ausführliche Informationen über das Gebiet und seine Weine finden Sie im Magazin unter diesem Link: wein-plus.eu/bo.

The hot south of France

This ancient wine-growing region in the French section of Catalonia is famous primarily for its Vins Doux Naturels, powerful sweet red and white wines produced by adding brandy to stop the fermentation, resulting generally in both high sugar and alcohol levels. They are available under a number of different designations of origin and in a whole range of different styles – from oxidative, matured for years and sometimes for decades to youthful and fresh. You will also find widely different characteristics in the red wines, many of them powerful, available on the market under designations such as Côtes du Roussillon (CdR), Côtes du Roussillon Villages (CdRV) or Collioure. The white wines of the Côtes du Roussillon are much less famous, yet they deserve as much attention as do the reds. We have tasted 204 Roussillon wines, but not all of the producers we invited to send in their wines actually submitted samples, so unfortunately there are a few names we consider interesting currently missing from our list. However, we will do our best to fill these gaps in the next few weeks. You can find comprehensive information on the region and its wines in the magazine, under the following link: wein-plus.eu/bo.

Rotweine / Red wines

- 93 2007 CdRV AOC "Numéro Uno", Clot de l'Oum
- 92 2008 CdRV Caramany AOC "Numéro Uno", Clot de l'Oum
- 91 2009 CdRV AOC "Muntada", Gauby
- 91 2009 CdRV Caramany AOC "Numéro Uno", Clot de l'Oum
- 91 2008 Collioure AOC "Clos du Moulin", Mas Blanc
- 90 2006 CdR AOC "Terroir Mailloles", Sarda-Malet
- 90 2010 VdP Côtes Catalanes, Dom. de L'Horizon
- 90 2009 VdP Côtes Catalanes, Dom. de L'Horizon
- 89 2008 CdRV AOC "Notre Terre", Mas Amiel
- 89 2008 CdRV Caramany AOC "Saint Bart Vieilles Vignes", Clot de l'Oum
- 88 2009 Collioure AOC "Inspiration Céleste", Saint Sébastien
- 88 2009 CdR AOC "Terre de Quarante", Château Nadal-Hainaut
- 88 2010 Collioure AOC "Inspiration Marine", Saint Sébastien
- 88 2009 CdRV Caramany AOC "sans plus attendre", Modat
- 88 2008 CdRV AOC, Hecht & Bannier
- 88 2009 CdR AOC "Galamus", Grier
- 88 2009 CdRV AOC "Hurlevent", Sabarda
- 88 2009 CdRV Caramany AOC "Saint Bart Vieilles Vignes", Clot de l'Oum
- 88 2007 CdR AOC "Réserve", Sarda-Malet
- 88 2010 CdRV AOC, Sabarda
- 88 2010 VdP Côtes Catalanes „roi des lézards“, Les Enfants Sauvages

Weißweine / White wines

- 89 2008 CdR AOC "Les Magdaléniens", Dom. des Chênes
- 89 2008 VdP Côtes Catalanes „Coume Gineste“, Gauby
- 88 2010 CdR AOC "de-ci de-là", Modat
- 87 2009 CdR AOC "Vieilles Vignes Les Sorbiers", Dom. des Chênes
- 87 2010 CdR AOC, Fontanel
- 87 2010 VdP Côtes Catalanes „Le Patriot“, Dom. de L'Horizon
- 87 2008 VdP Côtes Catalanes „Le Patriot“, Dom. de L'Horizon

Vins Doux Naturels

- 94 2007 Rivesaltes AOC "La Carbasse", Sarda-Malet
- 93 2006 Banyuls AOC "Rimage la Coume", Mas Blanc
- 92 1985 Rivesaltes AOC "Ambré Hors d'âge", Arnaud de Villeneuve
- 92 2007 Maury AOC "Vintage Charles Dupuy", Mas Amiel
- 91 2009 Maury AOC "Vintage", Mas Amiel
- 91 2009 Maury AOC "La Cerisaie", Dom. des Schistes
- 91 Banyuls AOC "Reserva", La Tour Vieille
- 91 Maury AOC "Cuvée Spéciale 10 ans d'âge", Mas Amiel
- 90 2009 Muscat de Rivesaltes AOC, Mas Rous
- 90 2009 Rivesaltes AOC "Grenat Ganaxe No 1", Rouaud
- 90 1990 Rivesaltes AOC "Ambré", Joliette
- 89 2001 Rivesaltes AOC "Tuilé", Château Nadal-Hainaut
- 89 2009 Maury AOC, Hecht & Bannier
- 89 2010 Maury AOP "Premier Printemps", Dernier Bastion
- 89 Rivesaltes AOC "Hors d'âge", Boucabeille
- 88 2010 Banyuls AOC "Rimage", La Tour Vieille
- 88 1996 Rivesaltes AOC "Ambré", Rancy

Professionell, unabhängig und kompetent

Wein-Plus ist Europas führende unabhängige Internet-Plattform zum Thema Wein. Täglich nutzen über 6.000 Menschen das Informations- und Kommunikationsnetzwerk, in dem mehr als 230.000 private und professionelle Weinliebhaber registriert sind. Der Weinführer von Wein-Plus ist mit Beschreibungen und Bewertungen von über 100.000 Weinen der größte seiner Art. Er wird nahezu täglich aktualisiert und basiert auf strengen Verkostungsrichtlinien.

Chefverkoster Marcus Hofschuster und sein Team arbeiten hauptberuflich für den Weinführer und nehmen sich für jede Weinbeurteilung ausreichend Zeit. Alle Weine werden ausschließlich im neutralen Proberaum von Wein-Plus in Erlangen verkostet. Die Verkostung erfolgt blind, so dass Wein und Erzeuger dem Verkoster bei der Bewertung nicht bekannt sind. Die Weine werden grundsätzlich in zusammenhängenden Serien gemeinsam mit ähnlichen Weinen probiert, um einen sinnvollen sensorischen Rahmen zu gewährleisten.

Marcus Hofschuster genießt ein herausragendes Renommee als gewissenhafter und unbestechlicher Experte. Sein Team besteht ebenfalls aus erfahrenen Verkostern mit fundierter weinfachlicher Ausbildung. Das Verkostungssystem ist voll EDV-gestützt und abgesichert gegen Verwechslungen und Eingabefehler. Die Bewertungen werden regelmäßig durch Gegenproben überprüft, die ebenfalls blind erfolgen.

Die Weine werden nach dem internationalen 100-Punkte-Schema bewertet. Dabei werden in den Weinführer nur Weine mit mindestens 75 Punkten aufgenommen. Das Bewertungssystem wird bei Wein-Plus strenger angewandt als bei anderen Weinführern heute üblich. Die einzelnen Punkte entsprechen folgenden Kategorien:

- 80 bis 84 Punkte: sehr gut
- 85 bis 89 Punkte: ausgezeichnet
- 90 bis 94 Punkte: hervorragend
- 95 bis 99 Punkte: groß
- 100 Punkte: einzigartig

Professional, independent and competent

Wein-Plus is the leading independent Internet platform on the topic of wine in Europe. Each day, more than 6,000 people use the network for information and communication, which has more than 230,000 registered private and professional wine enthusiasts. The Wein-Plus wine guide, which lists tasting notes and scores for more than 100,000 wines, is the most comprehensive guide of its kind. It is brought up to date virtually on a daily basis, and is founded on strict tasting guidelines.

Head taster Marcus Hofschuster and his team work full-time for the wine guide, and ensure they take sufficient time for each and every wine rating and description. All the wines are tasted without exception in the neutral surroundings of the tasting room at the Wein-Plus head office in Erlangen, Germany. Tasting is always done blind, so that the tasters do not know during the tasting which wine or which producer they are rating. Wines are always tasted in logical series together with other similar wines, in order to ensure a meaningful sensory framework for the descriptions and ratings.

Marcus Hofschuster enjoys an outstanding reputation as a conscientious and incorruptible expert. His team consists of tasters who are likewise experienced, and have professional training in wine. The tasting system is fully supported by a computer system, with protection built in against errors of entry and mix-ups. Ratings are constantly monitored by inserting counter-bottles, which are also tasted blind.

Wines are scored in accordance with the international 100 point system. Only wines that score a minimum of 75 points are included in the wine guide. At Wein-Plus, the scoring system is applied more strictly than is usual in the case of other wine guides. Specifically, the points scores correspond with the following categories:

- 80 to 84 Points: very good
- 85 to 89 Points: excellent
- 90 to 94 Points: outstanding
- 95 to 99 Points: great
- 100 Points: unique